

## Naturpark Landseer Berge

### Kindergarten Oberpetersdorf



### Dämme bauen, Wasser stauen - Biberstark!

Die Kinder des Kindergartens Oberpetersdorf haben im Rahmen des Projekts „Dämme bauen, Wasser stauen – Biberstark!“ gemeinsam mit uns, dem Naturpark-Team und den Pädagoginnen, ein spannendes Lernprojekt über den Biber und dessen Lebenswelt durchgeführt. Das Projekt hat das Ziel, den Kindern die Bedeutung des Bibers als Tier und seine Rolle im Ökosystem näherzubringen.

Zu Beginn des Projekts haben wir den Kindern den Biber vorgestellt. Mit Hilfe von anschaulichen Bildern konnten die Kinder den Biber und seine Lebensweise kennenlernen. Fragen wie „Was frisst der Biber?“ und „Warum baut der Biber Dämme?“ wurden kindgerecht erklärt.

Dann spazierten wir zum nahegelegenen Bach, wo Biber aktiv sind, um den Kindern die Möglichkeit zu geben, den Landschaftsarchitekten hautnah zu erleben. Vor Ort durften die Kinder Spuren von Bibern untersuchen, den Biberdamm betrachten und lernen, wie Biber als Landschaftsgestalter wirken. Anschließend konnten die Kinder selbst aktiv werden und einen Biberdamm nachbauen.

Beim zweiten Projekttag unseres BIPA-Wasserprojekts „Wasser stauen, Dämme bauen – Biberstark!“ ging es im Naturpark-Kindergarten Oberpetersdorf besonders kreativ zu. Ganz im Zeichen der Kunst gestalteten die Kinder gemeinsam ein riesiges, biberstarkes Gemeinschaftskunstwerk – voller Fantasie, Farbe und Freude!

Mit großer Begeisterung waren die kleinen Künstlerinnen und Künstler bei der Sache. Sogar unser Landschaftsarchitekt bekam einen Ehrenplatz auf dem großen Plakat! Am Ende waren alle sichtlich stolz auf ihr Werk – zu Recht, denn das Ergebnis konnte sich wirklich sehen lassen.

Unser Biberprojekt war nicht nur spannend, sondern auch lehrreich. Die vielen Eindrücke von unserer Exkursion zum Biberdamm am 13. März 2025 blieben den Kindern gut in Erinnerung. Beim Projekttag am 24. April 2025 wurde eifrig wiederholt, was wir dort alles entdeckt haben – und wir staunten nicht schlecht, wie viel sich die Kinder gemerkt hatten!

Besonders schön war zu sehen, mit welcher Neugier und Begeisterung sich die Kinder mit dem Thema Natur und dem Lebensraum des Bibers auseinandergesetzt haben. Viele spannende Fragen zeigten, wie groß das Interesse an unserem heimischen Baumeister ist.

Das Biber-Projekt war für die Kinder sehr spannend. Sie lernten Wissenswertes über das außergewöhnliche Nagetier und hatten dabei viel Spaß!

Der gesamte Kindergarten hat mit 20 Kindern am Projekt teilgenommen.

An zwei Projekttagen, 13. März 2025 und 24. April 2025, konnten die Kinder viel Interessantes über den Biber erfahren, zwei verschiedene Biberdämme in der Nähe besichtigen, Biberspuren entdecken und selber einen Biberdamm bauen.

*Fotos: Naturpark Landseer Berge*